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令和元年度 第２回成田市公民館運営審議会 会議録 

 
 

１ 開催日時 

令和２年３月１８日(水) １０時００分から１２時００分まで 

２ 開催場所 

成田市赤坂１丁目１番地３ 成田市中央公民館２階 視聴覚室 

３ 出席者等 

（審議会委員） 

  越川会長，針ヶ谷委員，宮島委員，宮本委員，田村委員，中山委員， 

  渕田委員，葛生委員 

（事務局） 

関川教育長，石毛担当次長，谷平公民館長，髙橋係長，堂本係長，児島主査，萩原副主査， 

飯島副主査，鈴木主任主事 

（傍聴人） 

０名 

４ 議事 

（１） 公民館の使用料・時間区分について 

５ 報告 

（１） 令和元年度公民館の主催事業の進捗状況について 

（２） 令和元年度公民館の主要工事の進捗状況について 

（３） 令和２年度公民館の主催講座・教室の開催予定 

（４） 令和２年度予算要求案、主要な工事について 

（５） 新予約方法のスケジュール変更について 

 

（要旨） 

議事（１）公民館の使用料・時間区分について事務局から説明し、公民館運営審議会委員から

の審議を行った。また、報告(１)令和元年度公民館の主催事業の進捗状況について、(２)令和
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元年度公民館の主要工事の進捗状況について、(３)令和２年度公民館の主催講座・教室の開催

予定、(４)令和２年度予算要求案、主要な工事について、(５)新予約方法のスケジュール変更

についてを事務局から説明し、公民館運営審議会委員からの質疑応答を行った。最後に公民館

長より、公民館としての新型コロナウイルス感染症拡大防止対策の説明を行った。主な意見は

以下の通り。 

 

【議事（１）について】 

要旨：各公民館の部屋の名称が部屋の広さや用途などに明確な線引きがなされないまま、実習室・

会議室・研修室・サークル室等に分けられ使用料が決められているため、こちらを新たに部屋の

実情に応じた名前を付け使用料を定めることが必要であると考えている。 

また、部屋を使用する際の時間区分について、現在、公民館ごとに使用料を定める・ホールな

どを除いては１時間単位で予約をいただいている。しかし、下総公民館・大栄公民館は４時間単

位となっている。これを施設の有効活用を図り、多くの皆様にご使用いただくために時間区分の

単位を４時間から１時間に変更したいと考えている。主な意見は以下の通りである。 

 

（委員） 

 異議無く、賛成である。 

 

【報告(１)について】 

要旨：令和元年度主催事業の進捗状況について事務局から説明し、その質疑応答。 

 

質疑応答なし。 

  

【報告(２)について】 

要旨：令和元年度公民館の主要工事の進捗状況について事務局から説明し、その質疑応答。 

 

(委員) 

 コンクリートブロック塀を金網に改修する工事というものがあると思うが、公民館として該当
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する箇所はないのか。 

 

（事務局） 

該当する箇所はない。平成３０年度に全市的なコンクリートブロック塀の調査があり、公民館

では該当する箇所が成田公民館・豊住公民館であった。このことから、本年度整備を行ったとこ

ろである。 

 昨年全市的に調査を行い、やはり残っている箇所が数か所、公民館だけではなくて施設の方で

あり、そちらは順次改修を進めて市内ではそういった危険な塀をゼロにするということで進めて

いる。 

 

【報告(３)について】 

要旨：令和２年度公民館の主催講座・教室の開催予定について事務局から説明し、その質疑応答。 

(委員) 

育ママ・育メンにための講座があるとのことだが、成田市では巷をにぎわしているような子育

て問題はあるのか。また、その世間の状況や成田市の状況はどこでわかるのか。 

 

(事務局) 

 成田市では、空港がある関係からこれに関する転入・転出が多い。成田市に転入してきたお母

さんの友達作りの場を設けるということも、この講座の一つの目的である。また、こういった子

育て関係の統括部所は子育て支援課になる。 

 

(委員) 

 外国からみえた方のご姉弟をお預かりした経験もあるが、中々難しい子であった。公民館事業

としての問題とは違うかもしれないが、悩んでいる人もいるのかなと思い聞いてみた。 

 

【報告(４)について】 

要旨：令和２年度予算要求案、主要な工事について事務局から説明し、その質疑応答。 
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質疑応答なし。 

 

【報告(５)について】 

要旨：新予約方法のスケジュール変更について事務局から説明し、その質疑応答。 

 

(委員) 

 施設予約システムでの予約できる数について、１サークルで１か月分最大４枠ということで考

えていると思う。私が関係しているサークルは、ほとんど毎週曜日を決めて行っている。そうす

ると２か月に１回くらい５回申し込まないと１か月が予約できない。なぜ、４枠と決めたのか伺

いたい。 

 

(事務局) 

 毎週何曜日というように活動されていて、月によっては５回活動しているサークルや週２回活

動しているサークルもある。こういった状況の中で、皆様の機会が平等になるように検討しまし

たところ、一番平均的なのは週１回で且つ４週目までという形で枠を設定した。 

 

(委員) 

 私が関係しているサークルで週４回と決めているのは１サークルだけである。私中心で申し訳

ないが、予約できる数について再検討してもらえないか。 

 

(事務局) 

 そのような設定となると、システムとの兼ね合いもあるので、そのあたりも含めて検討の方は

させていただく。 

 

【その他 委員より】 

要旨：オカリナサークルに所属しており年１回「オカリナのつどい」というものを開催している

が、この催し物名について、ある企業から変更してほしいという旨の通知が来た。仕方がないの

で名称を公募し、新しい催し物名を決めた。 
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 サークル活動をしていく中でこういうこともあるということをお知らせします。 

 

【その他 事務局より】 

要旨：３月４日から３月末日まで公民館の利用について一部制限をしている。内容としては、部

屋の利用については利用団体での話し合いで決めていただき、ロビーや談話室等は長時間の利用

をご遠慮いただくこと、学習コーナーや学習室など個人学習スペースについては長時間の滞在が

予測されることから提供を中止とした。 

 利用者の皆様の安全と活動に配慮したものであるので、ご理解ご協力をお願いしたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


